

Almadén, más de 20 siglos ligado a su mina

Vista de la ciudad de Almadén y de su Parque Minero.

Tras los informes científicos que demostraron el peligro para la salud del mercurio, en el año 2001 tuvo lugar el cese de la explotación minera.

Tras el cese de la explotación de su mina, Almadén está luchando por volver a ser referente de desarrollo industrial

Una localidad ligada a la explotación de su mina

La comarca de Almadén ocupa la zona sur occidental de la provincia de Ciudad Real constituyendo una zona de transición entre el sur de la Meseta Central y el Valle del Guadalquivir.

El origen de Almadén, estrechamente ligado al de la explotación de su mina, es muy remoto. Las primeras noticias documentadas proceden de Teofrasto de Ereso (372-287 a. C.). Sin embargo la descripción más completa la realiza Plinio el Viejo, quien certifica la antigüedad de las explotaciones señalando que ya se explotaba aquel producto en España en el siglo IV a. C. y localizando la mina en la región de Sisapo, en la Bética, de donde afirmaba que se extraía el mejor bermellón de todo el Imperio.

Tras la época de los visigodos, poco documentada, los musulmanes dominaron las

Situado al suroeste de la provincia de Ciudad Real y a 100 kilómetros de la capital, Almadén es una localidad que ha vivido durante más de 20 siglos de la explotación de su mina. En la actualidad, el cierre de la actividad minera ha impulsado la búsqueda de nuevas alternativas que vengán a paliar el declive que vive la comarca desde la década de los años setenta y el efecto demoledor que ha tenido el cese de su actividad milenaria a principios de este siglo.

Todas las administraciones han sumado esfuerzos y apoyos para reconducir esta situación, de manera que se ha abierto un nuevo camino para los habitantes de Almadén y su comarca, con importantes planes de futuro en el ámbito turístico, industrial y universitario, especialmente con un gran aumento de la superficie de suelo industrial y la instalación de nuevas empresas. Todo ello se verá impulsado por una importante inversión en las infraestructuras de comunicación.

Emilio García Guisado, alcalde de Almadén, ha explicado a la revista LA CERCA los principales proyectos que se están llevando a cabo en la localidad para fijar la población a través de la creación de empleo, mostrando una gran confianza en un futuro mejor, en cuya consecución destaca "la unión de la población de toda la comarca, la unidad de criterios y la armonía entre las personas para que todos los proyectos tengan un feliz desarrollo, que llevará implícito la prosperidad de todo el territorio", asegura el Alcalde.

minas durante los siglos VIII al XIII. Almadén, como ciudad, parece ser de origen árabe, al haber nacido de la agrupación de albergues construidos alrededor de las minas

que explotaron los invasores, levantando el hins al-ma'din, el fuerte de la mina, para defenderlas. Fueron los árabes los que dieron a este pueblo el nombre de Hins-Al-Madem,

del que procede su topónimo actual.

El primer gran impulso para el consumo de mercurio vino dado por la necesidad de amalgamar en frío la plata ex-